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Школьники помогают приюту
Ученический совет основной школы организовал благо-
творительную ярмарку и концерт, затея оказалась весьма 
успешной.
За вечер для приюта для животных "Grey Dogs" было собрано 
545 евро. На ярмарке можно было купить поделки и сладости. 
На концерте учащиеся младших классов исполнили веселые 
зимние танцы; также прозвучали рождественские песни. В 
зале работало кафе, проводились мастер-классы по изготовле-
нию рождественских украшений и смазке лыж. Родительский 
комитет позаботился о том, чтобы потерянные в школе вещи 
обрели новых хозяев.
На пожертвования купили корм и лекарства для приютских 
кошек и собак. На данный момент в приюте ждут нового дома 
53 кошки и 6 собак. Школьники надеются, что им удалось пора-
довать животных.

Для приютских животных 
закупили корм
В конце года волостное управление закупило качественный 
корм для животных на 3300 евро и доставило его в три при-
юта для животных в Ида-Вирумаа.
- Мы привозим животным еду, так сказать, на праздники уже 
второй год, - сказала волостной старейшина Марис Тоомель и 
добавила, что необходимое для приюта покупается на деньги, 
ранее использовавшиеся на новогодние фейерверки. Деньги 
поступали не из волостного бюджета, а от спонсоров.
- Конечно, это был спорный вопрос: тратить ли деньги на живот-
ных или устраивать фейерверки. Есть те, кто думает, что именно 
фейерверки создают новогоднее настроение. С другой сто-
роны, сейчас трудные времена, и вопрос в том, стоит ли нам так 
тратиться и просто выбрасывать деньги на ветер, зная, какой 
стресс и страх вызывает грохот у домашних животных, - сказала 
Тоомель. - У меня самой есть собака, и я прекрасно знаю, как ее 
пугают декабрьские фейерверки. Животные не могут помочь 
себе сами, поэтому мы должны о них позаботиться.
Волостной старейшина отметила, что предпочла бы новогод-
нему салюту захватывающую световую инсталляцию, но это 
зрелище очень дорогое, и придется подождать лучших времен.

Бизнесмены устроили детям 
праздник
Йыхвиские предприниматели объединили усилия и организо-
вали в батутном центре "Code 7" благотворительный рожде-
ственский праздник для малообеспеченных семей.
Руководил этой затеей владелец батутного центра "Code 7" 
Юри Кивест.
Целью рождественского мероприятия было организовать 
веселое и активное времяпрепровождение для детей и под-
держать местную общину, особенно тех, кто может нуждаться 
в поддержке. В сотрудничестве с социальной службой Йыхви-
ского волостного управления были разосланы приглашения 
семьям, для которых предназначался праздник.
Помимо бесплатных батутных дорожек, детям были пред-
ложены угощения и подарки. Подарки были предоставлены 
"Coca-Cola", "MiniMelts", "Code 7 Batuudikeskus", "KommiPomm", 
кинотеатром "Apollo" и "Jõhvi Pizzakiosk". Эти предприятия объ-
единили усилия, чтобы сделать Рождество незабываемым и 
радостным для детишек.
Такое мероприятие не только приносит детям радость, но и 
объединяет общину и показывает, насколько важно делиться 
заботой.

"ЙТ"

Тысяча учеников стали 
послами культуры
В прошлом году школьники Ида-
Вирумаа участвовали в программе 
"Послы культуры". Около тысячи 
учеников 6-12-х классов из Йыхви 
отправились посмотреть различ-
ные представления, а также посе-
тили музеи и выставки в разных 
уголках Эстонии.

В рамках программы послов 
культуры, инициированной Мини-
стерством культуры, 6-9-м классам 
йыхвиских основных школ и гим-
назии было выделено 37000 евро, 
на которые весной и осенью были 
организованы посещения различных 
заведений культуры.

- Можно сказать, что у этих 
денег было несколько, так сказать, 
выгодоприобретателей. В первую 
очередь, конечно, ученики, полу-
чившие возможность открыть 
для себя различные учреждения культуры, 
а также те самые учреждения культуры, где 
идавирусцами были куплены сотни билетов, 
и, наконец, автобусные фирмы, получившие 
благодаря этой программе нынешней осенью 
многочисленные заказы от школ и, как след-
ствие, много работы, - сказала руководитель 
программы послов культуры Анне Уттендорф. 
По ее сведениям, йыхвиские школьники посе-
тили очень интересные места: урок модели-
рования Тауно Кангро, центр Арво Пярта, 
замок Вастселийна, Пиуза, Паламузе, музей 
архитектуры, Тартускую обсерваторию, музей 
КГБ, музей бумаги, КУМУ, а также театральные 
представления в Раквереском театре, "Угала", 

"Ванемуйне", Драмтеатре и балетные спектакли 
в Национальной опере "Эстония" и в театре 
"Ванемуйне".

Уттендорф сказала, что эта программа, 
несомненно, вызвала ажиотаж в школах, в 
ходе совместных поездок с классом ученики 
ощутили чувство единения, некоторые учи-
теля, ранее не занимавшиеся организацией 
культурных поездок, получили новый опыт, 
и все учителя увидели, что есть больше воз-
можностей для обучения учащихся помимо 
школьного урока.

Отзывы школ о программе были очень 
положительными, а возможность отправиться 
в культурную поездку была воспринята как 

положительный момент. Учителя, 
оставившие свои отзывы, подтвер-
дили, что такая программа очень 
полезна.

Если в основных школах в про-
грамме участвовали ученики старших 
классов, то в гимназии в ней приняли 
участие почти все ученики. Отзывы 
учеников также были очень позитив-
ными: они выражали свое удовлет-
ворение и радость после спектаклей 
или экскурсий, и многие спраши-
вали, поедем ли мы снова. Были те, 
кто говорил, мол, учитель, мне очень 
понравилось, а были и те, кто после 
возвращения домой из театра в тот 
же вечер записывал свои мысли и 
отправлял их учителю почитать.

Конечно, классы и раньше ездили 
на экскурсии и культурные меропри-
ятия, но никогда раньше в них не 

принимало участие столько учеников одно-
временно, и эти поездки были бесплатными 
для всех.

Уттендорф отметила, что они также полу-
чили отзывы от некоторых музеев, которые 
посещали дети из Ида-Вирумаа, и, напри-
мер, сотрудники Центра времени Виттен-
штейн отзывались о посетителях только 
положительно.

Программа послов культуры носила разо-
вый характер и не будет продолжена в новом 
году. "Хочется надеяться, что посещение куль-
турных мероприятий, тем не менее, продол-
жится", - сказала Уттендорф.

"ЙТ"

Kultuurisaadikute programmi lõpuüritusel tänati osalenud 
koole ja kuulati ansamblit Uurikad. Foto: Erika Prave

Празднование 
свободы

3 января отмечается 
годовщина перемирия 
в Освободительной 
войне. Нынче утро 
этого дня выдалось 
очень морозным - 
термометр показывал 
-23 градуса, - но люди, 
тем не менее, собрались 
у памятника павшим в 
Освободительной войне, 
чтобы возложить венки 
и произнести речи. 
Председатель волостного 
собрания Валло Реймаа 
сказал, что 104 года назад, 
когда в Освободительной 
войне смолкло оружие, 
погода тоже была 
холодной. Он рассказал 
о важности свободы, о ее 
достижении и сохранении. 
Все выступающие 
говорили о свободе, 
а также вспоминали 
Украину, которой 
приходится бороться за 
свою свободу.
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С речью выступает 
Валло Реймаа.
Фото: ЭРИКА ПРАВЕ

На благотворительном концерте танцевали и пели.
Фото: АРХИВ ОСНОВНОЙ ШКОЛЫ
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КОРОТКО – О РЕШЕНИЯХ ВОЛОСТНОГО СОБРАНИЯ
Перед началом заседания председатель волостного 
собрания Валло Реймаа зачитал сообщение, что Нико-
лай Осипенко приостановил действие своих депутат-
ских полномочий до 1 марта 2024 года, его замещает 
Аркадий Закарлюка.

Утвержден дополнительный бюджет
Волостное собрание утвердило четвертый положи-
тельный дополнительный бюджет 2023 года в размере 
221525 евро.
В рамках дополнительного бюджета скорректировали 
следующие инвестиции:
• проект "Коридор и хозблок Таммикуского народного 

дома": расходы увеличили на 3000 евро;
• проект "Повышение энергоэффективности и улуч-

шение микроклимата волостных зданий", объект 
- Таммикуский спортхолл: доходы и расходы сокра-
щены на 214900 евро и запланированы в бюджете 
2024 года;

• "Проект развития центра общественного транс-
порта": доходы и расходы сокращены на 37000 
евро. Доходы и расходы запланированы в бюджете 
2024 года.

В бюджет включили субсидии текущего характера на 
сумму 55970 евро и добавили 2993 евро для допол-
нительного финансирования выплат процентов по 
кредиту.

Первое чтение бюджета 2024 года
В волостном собрании прошло первое чтение бюджета 
на 2024 год. Его представила собранию финансовый 
руководитель волостного управления Кюллике Олуп.
Бюджет на 2024 год составляет около 24 миллионов 
евро, операционные доходы - почти 22 миллиона: это 
налоговые поступления, доходы от продажи товаров 
и услуг, субсидии и прочие поступления. Налоговые 
поступления запланированы в размере 13,2 миллиона, 
включая подоходный налог с физических лиц, который 
является самой крупной статьей доходов. Подоходный 
налог заложен в бюджет в размере 9,5% от ожидаемых 
налоговых поступлений в текущем году.
В бюджет заложено 1,4 миллиона от продажи товаров 
и услуг, куда входят доходы от муниципальных учреж-
дений, пояснила Олуп. "Субсидии составляют 7,2 мил-
лиона, и в эту сумму частично заложены субсидии по 
договорам о целевом финансировании. Как правило, 
мы закладываем субсидии в дополнительный бюджет", 
- сказала Олуп.

Бюджет на операционные расходы составляет более 20 
миллионов евро, включая резервный фонд в размере 
0,4% от расходов, или 90000 евро. Более 420000 евро 
предусмотрено на дополнительное финансирование 
административных расходов.
Почти 500000 евро выделено из бюджета на увеличение 
расходов на персонал муниципальных учреждений, 
в том числе 90000 евро на увеличение минимальной 
заработной платы с 725 до 820 евро. По словам Олуп, 
увеличение расходов на персонал в бюджете состав-
ляет около 10%. В разделе "Финансовая деятельность" 
запланированы заимствования на полмиллиона евро, 
а для погашения кредита потребуется около миллиона 
евро, так что баланс отрицательный: волость возвра-
щает больше кредитных средств, чем берет.
- Результат по операционной деятельности, который 
является очень важным показателем, на основе бюд-
жетных данных составляет более 1,6 миллиона евро, 
что свидетельствует об устойчивости, - отметила Олуп.
Председатель собрания Валло Реймаа сообщил, что 
собрание проводит первое чтение бюджета, что озна-
чает, что исполнительная власть передает подготов-
ленный материал собранию, и теперь у депутатов 
будет возможность внимательно ознакомиться с ним, 
обсудить в комиссиях и внести свои предложения не 
позднее 10 января.
- Можно сказать, что сейчас основное чтение бюджета 
только начинается, - сказал Реймаа. По его словам, пояс-
нительная записка к бюджету также является очень важ-
ным текстом для ознакомления, потому что там можно 
найти много справочного материала, который добавляет 
уверенности в том, что эта перспектива финансового 
бюджета Йыхви на ближайшие годы достаточно хороша, 
потому что основные данные, которые являются чрез-
вычайно важными, достаточно хороши: количество 
жителей растет уже некоторое время, немного, но ста-
бильно; количество налогоплательщиков начало расти, 
что очень важно; средний доход на одного налогопла-
тельщика увеличивается довольно быстро, показывая 
тенденцию, что он будет продолжать расти.
- Особенно примечательно то, что если демографиче-
ские пирамиды городов Ида-Вирумаа при визуальном 
рассмотрении напоминают, так сказать, ядерный гриб, 
где самые старшие когорты очень широкие, а ниж-
няя часть узкая, то в Йыхви нижняя группа (возраст 
0-18 лет) пошла в рост, и теперь надо заниматься тем, 
чтобы молодые люди были заинтересованы остаться 
здесь, и здесь статистика показывает прорывы. Будем 
надеяться, что так будет и дальше, ведь они - будущие 

налогоплательщики. С пояснительной запиской к бюд-
жету стоит ознакомиться, хотя некоторые термины могут 
быть незнакомы. Так, например, прибыль составляет 
1,6 миллиона евро, что довольно неплохо для общего 
бюджета в более чем 23 миллиона евро, и это говорит 
о том, что мы можем спокойно финансировать наши 
займы и проценты, и, наряду с этим, в следующем году 
мы будем немного снижать долговое бремя и гото-
виться к следующей крупной инвестиции - строитель-
ству библиотеки-общинного центра. В этом смысле 10 
января - очень важная дата, и мы ждем предложений 
депутатов ко второму чтению, - сказал Реймаа.

О прожиточном пособии
Волостное собрание установило предельные суммы в 
части государственного прожиточного пособия.
Проект представила руководитель отдела социального 
обеспечения волостного управления Сирли Таммисте. 
По ее словам, согласно части 6 § 133 Закона о социаль-
ном обеспечении, собрание должно установить пре-
дельные суммы расходов на жилье, которые являются 
основанием для назначения прожиточного пособия, 
гарантирующие достойное существование человеку 
и членам его семьи. Согласно тому же положению, 
собрание пересматривает пороговые значения не реже 
одного раза в год и, при необходимости, устанавливает 
новые. Действующее постановление, устанавливающее 
пороговые значения при назначении прожиточного 
пособия в Йыхви, было принято в 2015 году, а последние 
поправки в него были внесены в январе 2022 года. В 
связи с ростом стоимости жизни необходимо пересмо-
треть пороговые значения расходов на жилье, а также 
целесообразно ввести новый полный текст постанов-
ления. По сравнению с действующим постановлением, 
в проекте предлагается изменить предельные значения 
расходов на жилье следующим образом:
• часть 1 - арендная плата (плата, установленная 

по договору аренды) компенсируется в пределах 
социально обоснованной нормы на основании соот-
ветствующих установленных тарифов, но не более 5 
евро (4 евро по действующему постановлению) за 
квадратный метр квартирной собственности в месяц;

• часть 5 - в домах и жилых помещениях, отапливаемых 
газом и/или электричеством, компенсация стоимости 
тепловой энергии в отопительный период (период 
распределения тепловой энергии, потребляемой 
для отопления данного дома) не должна превышать 
6 евро (5 евро по действующему постановлению) за 
квадратный метр жилья в месяц;

• часть 6 - для домов с отоплением на твердом топливе 
(дрова, пеллеты, брикеты) компенсация расходов на 
отопление в течение отопительного периода состав-
ляет 3 евро за квадратный метр в месяц. В действу-
ющем постановлении формулировка следующая: 
"В случае домов с печным отоплением стоимость 
отопления в отопительный период компенсируется 
в размере не более 500 евро в год на основании 
представленных расходных документов".

Таммисте также рассказала о количестве получателей 
государственного прожиточного пособия в волости. 
"По состоянию на декабрь этого года 230 семей в воло-
сти получают государственное прожиточное пособие, 
80 из них - это, так сказать, наши собственные семьи, а 
150 - военные беженцы из Украины. Если посмотреть 
на историю, то, по данным за ноябрь 2021 года, было 
вынесено 71 решение о назначении государственного 
прожиточного пособия. Через год, в ноябре 2022 года, 
пособие получали 177 семей, в ноябре 2023 года - 196 
семей, а через месяц, в декабре, - 230 семей. Как видите, 
эти цифры довольно быстро меняются в сторону уве-
личения", - прокомментировала Таммисте. По ее сло-
вам, социальные работники заметили, что в последнее 
время к числу получателей пособия добавились муж-
чины, которые потеряли работу или были сокращены, 
и эта тенденция также растет.
Таммисте также назвала суммы, которые государство 
тратит на выплату прожиточного пособия: в 2021 году 
выплаты составили 239745 евро, в 2022 году - 494738 
евро, а в 2023 году - 742244 евро. "Это пособие посту-
пает от государства, но суммы все равно очень боль-
шие. Предельные размеры пособий схожи с соседними 
самоуправлениями: в Кохтла-Ярве и Люганузе они такие 
же, в Алутагузеской волости и Тойла - немного выше", 
- сказала Таммисте. По ее словам, Йыхви занимает пер-
вое место в стране по количеству военных беженцев 
из Украины - они составляют уже 6% населения Йыхви.
Депутат собрания Иво Окас уточнил, выплачивается 
ли это пособие на 100% из государственного бюджета 
и не влияет ли оно на бюджет Йыхви. "Нет, - ответила 
Таммисте. - Это государственное пособие. Йыхви пла-
тит только зарплату социальным работникам, которые 
оформляют пособия".
Заместитель председателя собрания Пауль Паас сказал, 
что на эту ситуацию можно взглянуть и с той точки зре-
ния, что чем больше государственных денег поступает 
сюда, тем больше их здесь тратится.

"ЙТ"

СТАРЕЙШИНА: 
с появлением новых зданий 
нужно думать и о старых
Волостной старейшина Марис Тоомель говорит, что когда Йыхви строит новые планы и 
разрабатывает проекты, то наряду с появлением новых объектов всегда нужно думать и 
о том, какое применение найти освобождающимся зданиям.
В нижеследующем интервью Тоомель подводит итоги прошедшего года и рассуждает о 
том, что ждет впереди.

- Конец года - это, как правило, время под-
ведения итогов.
- Так оно и есть. Мы с работниками волостной 
управы уделили время тому, чтобы оглянуться 
назад. Я попросила людей рассказать, за что 
они благодарны, и рассчитывала, что это зай-
мет около четверти часа. Но все вышло иначе, 
оказалось, что люди нашли много похвальных 
слов для своих коллег, и в итоге это заняло 
около пары часов.

- А за что благодарны вы?
- Я благодарна за возможность работать 
именно с такой командой именно в такое 
время. Спустя долгое время команда в управе 
укомплектована, царит рабочий настрой, у нас 
нет вакансий, и все, кто находится на своих 
постах, делают свою работу с душой. Я также 
благодарна за интересную работу, которой мы 
сейчас занимаемся. В самоуправлении часто 
бывает так, что инициаторы проекта не всегда 
доводят его до конца. Так было с новым зда-
нием основной школы, нам выпала честь завер-
шить это сложное строительство, и я должна 
сказать, что те, кто в свое время начал этот про-
ект, кто решил, что нужно построить новое 
здание, были на правильном пути. Я также 
благодарна за то, что в волости и волостной 
управе сохраняется стабильность - коалиция 
держится вместе, и это позволяет нам плани-
ровать будущие проекты. В трудные экономи-
ческие времена Йыхви в состоянии покрывать 
проценты по кредитам и имеет средства для 
оплаты собственного участия в проектах. Нам 
повезло, что это так, потому что, если посмо-
треть вокруг, то в соседних самоуправлениях, 
например, в Кохтла-Ярве, это не так.

- Назовите три вещи, которые, по вашему 
мнению, были важны в прошлом году.
- Я уже сказала о новой основной школе, но в 
этой связи важно, что в йыхвиских основных 
школах зарплата учителей составляет 123% от 
средней зарплаты в Эстонии, как это должно 
быть по всей стране, и мне кажется, что если 
говорить о переходе на эстоноязычное обу-
чение, то наши школы и детские сады уже 
подготовлены.

Во-вторых, отметила бы стадион Хейно 
Липпа и то, что там происходит. Легкоатле-
тические вечера, которые мы организуем в 
сотрудничестве с Мати Лиллиалликом, при-
вели на стадион сотни зрителей. И эти же 
легкоатлетические вечера принесли Йыхви 
много позитивного внимания и освещения в 
СМИ. Мы увидели на нашем стадионе звезд 
легкой атлетики, которых иначе можно уви-
деть только по телевизору. Но это лишь один 
аспект. Очень важно, что стадион расширил и 
улучшил возможности тренировок для наших 
любителей спорта. Наши спортивные объекты 
открыты для людей, и все желающие могут 
заниматься спортом.

В-третьих, назвала бы образователь-
ный городок в целом, сейчас мы планируем 
построить там общинный дом и таким обра-
зом дополним этот район. Если говорить об 
общинном доме, в котором также будет библи-
отека, нам нужно думать как о том, чем напол-
нить это здание, так и о том, как поступить с 
опустевшей библиотекой. Нам также нужно 
найти для нее функцию и возможности благо-
устроить здание.

- Что создавало трудности?
- Больше всего трудностей создает содержа-
ние и обслуживание муниципалитета, это то, 
что больше всего бросается в глаза. Возьмем 
содержание дорог и улиц. Здесь ничего не поде-
лаешь, качество работы компании становится 
ясно только на практике. Фирмы, которые в 
настоящее время оказывают услуги в Йыхви, 
делают это впервые и в целом справляются, но 
в некоторых местах, так сказать, освоение зани-
мает больше времени, чем нам хотелось бы.

Еще одна сложность - строительство новых 
многоквартирных домов, которые мы плани-
руем на Пуру теэ в сотрудничестве с IVIA. По 
этому поводу было много споров, некоторые 
говорили, что строить новые многоквартир-
ные дома еще рано. Мол, подождем, когда 
рынок будет к этому готов. Но как долго мы 
будем ждать? Десять лет? Больше? Я считаю, 
что волостная управа должна быть заинтере-
сована в том, чтобы преодолеть провал рынка 
и построить здесь современные квартиры, что, 
в свою очередь, создаст возможность привлечь 
в наш регион на работу новых специалистов, 
которые до сих пор не приезжали сюда из-за 
отсутствия подходящей жилплощади.

Кроме того, задача состоит в том, как соз-
дать в Йыхви такую среду для жизни и работы, 
чтобы наша молодежь оставалась здесь или 
чтобы она хотела приехать сюда жить.

Еще одним вызовом в наступающем году, 
безусловно, станет переход на образование 
на эстонском языке, хотя, как уже говорилось 
выше, наши детские сады и школы в значитель-
ной степени готовы к этому. Но это все равно 
будет интересно.

Эрика ПРАВЕ

Детальное планирование
Сообщение о публичной экспозиции эскиза детальной плани-
ровки недвижимости "Puru tee 13" в городе Йыхви.
Йыхвиское волостное собрание решением №135 от 21.06.2023 г. 
инициировало составление детальной планировки недвижимо-
сти "Puru tee 13" и прилегающей территории в городе Йыхви и не 
инициировало составление стратегической оценки воздействия 
на окружающую среду.
Цель составления детальной планировки - определить для участка 
"Puru tee 13" (25301:008:0122) право на строительство для стро-
ительства многоквартирных домов (от 5 до 7 многоквартирных 
домов и/или рядных жилых домов), в том числе по крайней мере 
один участок, на котором поместился бы жилой дом для пожилых 
на 24 квартиры. Задача составления детальной планировки - обра-
зование участков, определение зоны застройки, определение 
права на строительство, определение возможного местоположения 
сооружений, в том числе техносетей и -сооружений, необходи-
мых для функционирования зданий и сооружений, для которых 
обязательна детальная планировка, и подъездных путей к дороге 
общественного пользования, определение строительных условий 
для строений, определение архитектурных и дизайнерских условий 
строений, определение принципов организации движения, опре-
деление принципов озеленения и благоустройства, определение 
проходов, определение условий, уменьшающих риски преступ-
ности, определение требований к уровню шума, вибрации, риска 
загрязнения и инсоляции, а также определение прочих условий, 
гарантирующих соблюдение требований в области окружающей 
среды, при необходимости - установка сервитутов и отметки о 
необходимости обозначения имеющейся или планируемой дороги 
как дороги общественного пользования, а также прочие задачи, 
связанные с задачами, перечисленными в части 1 § 126 Закона о 
планировании. Планировкой ходатайствуют об изменении веду-
щей цели землепользования планировочной территории с земли 
под общественными строениями на землю под жильем и транс-
портную землю.
Площадь планировочной территории - ок. 1,8 га.
Йыхвиское волостное собрание решением №153 от 28.09.2023 
г. утвердило исходные положения составления детальной пла-
нировки, относительно которых запросили предложения у 
Департамента окружающей среды, Спасательного департамента, 
Департамента здоровья, Земельного департамента и Министерства 
регионального развития и сельского хозяйства. На основании 
представленных предложений было дополнено решение деталь-
ной планировки.
Публичная экспозиция эскиза (проекта) детальной планировки 
пройдет с 22 января по 21 февраля 2024 г. в Йыхвиской централь-
ной библиотеке (ул. Раквере, 13а, Йыхви) и в Йыхвиском волостном 
управлении (ул. Кооли, 2, Йыхви) в часы работы.
Открытое обсуждение эскиза детальной планировки состоится в 
14.00 6 марта 2024 г. в здании Йыхвиского волостного управления.
Материалы детальной планировки недвижимости "Puru tee 
13" и прилегающей территории в городе Йыхви доступны на 
сайте Йыхвиской волости: www.johvi.ee / Ehitus ja planeerimine 
/ Detailplaneeringud / dokumendihalduse planeeringute register / 
DP-187.
Во время публичной экспозиции любое лицо имеет возможность 
представить письменное мнение о детальной планировке по 
адресу: Kooli tn 2, 41595 Jõhvi или по адресу э-почты: johvi@johvi.ee.

Марис Тоомель.
Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ
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Ведется подготовка различных 
проектов развития
Помимо строительства общинного дома, реконструкции социального дома и 
проекта нового тротуара, волостное управление готовит и другие проекты, 
которые могут быть реализованы в случае необходимости.
- Развитие - это то, что увлекательно и приносит радость. Поскольку в ближайшем 
будущем откроются различные меры, где можно будет запросить поддержку, 
мы готовимся к ним, чтобы в нужный момент необходимый проект был в нали-
чии, - сказал помощник волостного старейшины Ильмар Аун. Он отметил, что 
новые меры требуют софинансирования проекта в размере 30%, что является 
большой долей, и она не всегда может быть легко покрыта.
В отделе развития много сил было вложено в создание нового общинного дома 
- это масштабное начинание, поэтому его нужно как можно лучше подготовить. 
"Мы хотим, чтобы он стал домом, наполненным активностью. Но тут же воз-
никают новые вопросы - каковы будут расходы на содержание здания и как их 
покрывать", - сказал Аун.
По его словам, в отделе развития волостной управы прибавилось компетенции 
- появились новые специалисты.
- Со стороны может показаться, что в составлении проектов нет ничего сложного, 
но на самом деле это иногда занимает много времени, и здесь есть много разных 
нюансов. Возьмем, к примеру, проект тротуара на улице Мальми. Поскольку 
земля под тротуаром принадлежит государству, у нас ушло два года на переписку 
с ним, пока в декабре мы не получили ответ, что государство передаст землю 
самоуправлению, и мы сможем начать строительство тротуара, - сказал Аун.

Благоустройство кладбища и 
гражданская бдительность
Уважаемые жители волости Йыхви, призываем вас обращать внимание на 
тех, кто мусорит на Йыхвиском кладбище.
На территории Йыхвиского кладбища установлены большие мусорные кон-
тейнеры, которые предназначены только для мусора, образующегося на 
территории кладбища. Однако среди нас есть люди, которые выбрасывают в 
контейнеры мусор из своих домов, особенно старую мебель и строительные 
отходы. В худшем случае мусор даже не выкидывают в контейнер, а складывают 
прямо рядом с ним.
Образовавшиеся дома мусор и отходы следует выбрасывать в собственные 
контейнеры или на свалку. Ближайшая свалка находится в Уйкала: https://
uikalaprugila.ee/.
Призываем всех посетителей кладбища обращать внимание на такое неподо-
бающее и невежливое поведение. Если вы не хотите сами призвать нарушителя 
к порядку, то сделайте фотографию и отправьте в волостное управление или свя-
житесь непосредственно с Лийви Мёльдер (тел. 516 4097, liivi.molder@johvi.ee).

Кладбищенские мусорные баки 
переставят в другое место
Волостное управление планирует весной убрать мусорные контейнеры с 
обочины дороги на кладбище и перенести их внутрь территории.
Причина, по которой контейнеры хотят убрать из-за периметра, заключается в 
том, что ежемесячно в них свозится огромное количество строительного мусора.
- Мы платим 8000 евро в месяц за опорожнение мусорных баков на кладбище, 
- сказал помощник волостного старейшины Ильмар Аун. По его словам, в один 
месяц в кладбищенские контейнеры свезли рекордные 60 тонн строительного 
мусора. "Я думал, что придет зима и все успокоится, но нет, это замусоривание 
продолжается круглый год. В ноябре мусора было 18 тонн, это целая большая 
фура! Честно говоря, мне трудно это понять - люди, по сути, свозят отходы на 
могилы своих близких. Поскольку эти свозящие мусор, очевидно, местные, 
то почти наверняка их близкие похоронены на этом кладбище", - сказал Аун.
Помощник волостного старейшины отметил, что, к сожалению, вывоз мусора 
на кладбище имеет очень давнюю историю, и способы борьбы с этим явлением 
ищутся столь же давно. На кладбище установили камеры, но этого оказалось 
недостаточно. Теперь волостное управление планирует убрать крупные кон-
тейнеры из-за периметра и завезти их на территорию кладбища, при этом хотят 
ограничить доступ к ним автомобилей.
Аун заявил, что готовы также к тому, что если доступ к контейнерам на кладбище 
будет ограничен, то мусорные кучи начнут возникать где-нибудь в другом месте. 
"Но мы должны решить этот вопрос, потому что это перешло всякие границы".

Дополнительный трактор для 
очистки тротуаров
Фирма "RoadWest", обслуживающая тротуары в Йыхви, задействовала допол-
нительный трактор для более качественной расчистки тротуаров.
В конце прошлого года было два сильных снегопада, которые выявили узкие 
места в обслуживании улиц и дорог, сказал помощник волостного старейшины 
Ильмар Аун. "Мы получили, так сказать, два предупреждения от небесной 
канцелярии, и они показали нам, на что следует обратить больше внимания. 
Содержание дорог и улиц лежит, прежде всего, на плечах тех фирм и на совести 
тех людей, которые непосредственно выполняют эту работу".
Со своей стороны, волостная управа передает фирмам информацию о приори-
тетах в отношении тротуаров и о том, где находятся наиболее людные места и 
какие из них считают важным расчищать в первую очередь.
- Мы надеемся, что ситуация с тротуарами тоже улучшится, возможно, в этом 
поможет привлечение дополнительного трактора, - сказал Аун.
По его словам, волостная управа вынесла фирме "RoadWest" два предупреж-
дения и выписала символический штраф в размере 400 евро. "Штраф - это не 
самоцель и не простая процедура, у нее есть свои правила, дается опреде-
ленный срок для устранения недочетов. Это не так, что снегопад начинается, 
и мы сразу же выписываем штраф. Нет, это очень долгий, продолжительный 
процесс, в ходе которого мы оповещаем фирму о недочетах и даем время на 
исправление ошибок, и только после этого проверяем снова", - отметил Аун.
Он признался, что часто слышны упреки, что в Кохтла-Ярве дороги в лучшем 
состоянии. "Это спорное утверждение, все зависит от места, о котором мы 
говорим. Но, возможно, людям будет интересно узнать, что Кохтла-Ярве платит 
за дороги и улицы в три раза больше из расчета на один километр, чем Йыхви".
Аун отметил, что в целом фирмы, обслуживающие дороги и улицы, справляются 
со своей работой: "Jõhvi KEK" очищает проезжие части в городе в соответствии 
с требованиями, а "RoadWest" хорошо справляется с расчисткой дорог в сель-
ской местности, и люди их за это хвалят.

"ЙТ"

Йыхви возвращается за 
региональный игровой стол

Меня все чаще спрашивают, 
как оценить минувший 
год для Йыхви.
Как ни парадоксально, сложнее всего 
писать о тех вещах, которые самому себе 
очень понятны, но не имеют формаль-
ной измеримости. Это можно сравнить с 
описанием состояния шахматной доски, 
где у одного игрока фигуры находятся на 
стратегически выгодных позициях, но у 
другого их значительно больше. Именно 
так обстоит дело с Йыхви. При наличии 
необходимого игрового опыта в итоге 
побеждает тот, у кого фигуры располо-
жены наиболее выгодно (независимо от их 
силы). Это может показаться странным, но 
при наличии стратегического преимуще-
ства иногда достаточно просто дождаться 
подходящего момента, и вдруг все начи-
нает работать само собой.

Мне кажется, что именно на такой 
долгожданный этап Йыхви начал выхо-
дить в 2023 году спустя долгое время. 
Например, директор Ярвеской государ-
ственной школы, который прожил в Ида-
Вирумаа всего один год, спросил меня, 
почему кажется, что у Йыхви дела обстоят 
лучше, чем у других. Вот такое впечатле-
ние сложилось у него всего за один год. 
В этом году я также сталкивался с подоб-
ными положительными "замечаниями" в 
Таллинне на встречах в министерствах 
и Рийгикогу. Однако не стоит делать из 
этого преждевременных выводов, так как 
от замеченного до принятия новых пози-
ций обычно проходит долгий путь.

Йыхви снова начинает видеть себя 
в более широком контексте, чем суще-
ствующие административные границы, 
и осознавать, какую роль он играет в этом 
более широком целом. Иногда ключ к раз-
витию кроется просто в мышлении. Это 

случается гораздо чаще, чем мы решаемся 
себе признаться. Это означает, что в при-
дачу обязательно должно сопутствовать 
отношение к своим соседям не как к кон-
курентам, а как к партнерам по сотруд-
ничеству, с которыми у нас общие цели. 
По крайней мере, в центральном регионе 
Ида-Вирумаа.

Центральный регион Ида-Вирумаа 
скреплен осью Йыхви, Ахтме и Тойла 
- Вока, которая потенциально может 
выступать в качестве оси развития более 
крупного региона, теоретически также 
оказываясь наиболее благоприятным реги-
оном для создания рабочих мест, не свя-
занных напрямую с промышленностью. В 
центральном регионе Ида-Вирумаа можно 
быть сильными только вместе.

Следующим заглавным словом ухо-
дящего года можно назвать впечатляю-
щее развитие Йыхвиского бизнес-парка. 
Самое важное то, что в бизнес-парке 
обретает очертания проект, способный 
стать козырем, меняющим имидж уезда 
для молодых поколений. Это проект так 
называемого "Йыхвиского киногородка", 
официальное название которого звучит 
весьма прозаично - "Йыхвиский инкубатор 
в области цифровых технологий и мульти-
медиа". Отрадно и то, что киногородок, 
по сути, дойдет до центра Йыхви, заняв 
давно стоявшее без дела здание Йыхви-
ского железнодорожного вокзала, где в 
1989 году был снят фильм Юри Силларта 
о депортации "Äratus" ("Подъем").

Отсюда, от здания вокзала, виднеется 
новое, высокое учебное здание "kood/
Jõhvi", строительные работы в котором 
также были завершены в ушедшем году. 
Если быть совсем честным, в будущем 
именно эта школа вполне может сыграть 
роль козыря в развитии йыхвиского реги-
она, потому что с ее появлением получило 
начало нечто очень важное в отношении к 
Йыхви и его будущему потенциалу. Кино-
городок станет достойным продолжением 
этого процесса.

В минувшем году стали замечать, что 
проблемы Йыхви отличаются от проблем 
остального Ида-Вирумаа. В ситуации, 
когда в других местах школы и детские 
сады закрываются из-за нехватки учени-
ков, Йыхви решил заняться поиском воз-
можностей строительства новых учебных 
заведений, так как существующие уже "на 
пределе". И это несмотря на окончатель-
ное завершение строительства нового 

здания основной школы в ушедшем году. 
Нехватка места также беспокоит Йыхви-
скую гимназию. Это знаки, которые нельзя 
не замечать.

Столь же исключительным является 
принятие в этом году одного за другим 
положительных дополнительных бюд-
жетов, в то время как другие вынуждены 
сокращать расходы из-за отсутствия дохо-
дов. Даже с ростом процентных расходов 
из-за повышения ставки "Euribor" удалось 
справиться в рамках положительных 
дополнительных бюджетов, хотя в целом 
для эстонских самоуправлений это озна-
чало необходимость экономить на рас-
ходах. В то же время удалось сократить 
кредитный портфель в рамках подготовки 
к следующему крупному проекту - стро-
ительству нового здания библиотеки, 
интегрированной с общинным центром. 
В новый год Йыхви вступил в ситуации, 
когда доля налоговых поступлений в бюд-
жет превышает 60%, что также необычно 
и свидетельствует о меньшей зависимости 
Йыхви от государственных субсидий, чем 
большинство самоуправлений Эстонии. В 
бюджете Йыхви также отсутствуют риски 
плат за ресурсы, которые вызывают беспо-
койство у самоуправлений Ида-Вирумаа.

Упомяну уже начавшийся проект стро-
ительства новых многоквартирных домов, 
к которому, надеюсь, присоединится город 
Кохтла-Ярве. В целях переосмысления и 
модернизации городского пространства 
инициировано обновление общей пла-
нировки. Этот список можно было бы 
продолжить. Все это привлекло внима-
ние сторонних наблюдателей, возможно, 
даже больше, чем самих наших жителей. 
Но больше всего радует, что в руководство 
Йыхвиской волости приходят новые спо-
собные люди, ведь старая истина гласит, 
что "кадры решают все".

Как город, возникший в результате 
естественного развития на удобном пере-
крестке дорог, Йыхви обладает именно 
той гарантией уверенности в завтрашнем 
дне, которой не хватает соседним горо-
дам и которая так необходима централь-
ному региону Ида-Вирумаа для запуска 
проектов развития. Сотрудничество с 
соседями может только укрепить все это, 
поскольку влияния одного только Йыхви 
будет недостаточно.

Валло РЕЙМАА, 
председатель волостного собрания

ПАРК ИНСТАЛЛЯЦИЙ
В конце прошлого года в волости появилось множе-
ство фантазийных образований - для поддержания 
праздничного настроения представители различ-
ных учреждений создали на музыкальной пло-
щади парк инсталляций. Представители основной 
школы "испекли" на площади пряничного человечка, 
команда Кесклиннаской школы принесла светящи-
еся изнутри подарочные пакеты, библиотека укра-
сила тематическую елку, а гимназия установила елку 
с самодельными гирляндами. Интересные инстал-
ляции хочется разглядывать и фотографировать.

"ЙТ"

Фото: Эрика ПРАВЕ и ЧАСТНЫЙ АРХИВ
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КУЛЬТУРА
Волостное управление отмечает за 
успешную подготовку и руководство 
хорами на XIII молодежном празднике 
песни и танца

Кюллике Шаповалов, 
Тийна Дамманн

За успешную подготовку и руководство 
танцевальными группами на XIII 
молодежном празднике песни и танца

Тийна Аасмяэ,Тайво Альясте
Волостное управление благодарит за 
активный вклад в культурную жизнь 
Йыхви

Андре Люйде
Йыхвиское волостное управление 
отмечает и благодарит за активный 
вклад в повышение разнообразия 
культурной жизни Йыхви

НКО "Общество Йыхвиского 
музея"

Йыхвиское волостное управление 
отмечает и благодарит за большой 
вклад в сохранение и повышение 
ценности национальных культур

НКО "Ида-Вирумааский центр 
интеграции"

Йыхвиское волостное управление 
отмечает и благодарит за сделанную 
с душой работу в Ида-Вирумааском 
обществе ингерманландцев

Майре Петрова

Йыхвиское волостное управление 
отмечает и благодарит за учреждение 
традиции поднятия флага в годовщину 
Эстонской Республики в Йыхви

НКО "Йыхвиское общество 
народного танца "Gevi"

СПОРТ
Волость благодарит за замечательное 
сотрудничество при организации 
йыхвиского легкоатлетического вечера

Мати Лиллиаллик
Волость отмечает и благодарит за 
отличные спортивные результаты

Йыхвиская сборная по стендовой 
стрельбе, ФК "Phoenix"

Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты 
на республиканских волейбольных 
соревнованиях волейбольную 
сборную девушек и тренера 
Кристьяна Палма.

В команду входят: Лийс Аазаметс, 
Элизабет Раттасепп, 
Трийну Валдмаа, Миртель Каск, 
Марий Тоомель, Ловийза Аулик, 
Сандра Сойдла, Мелани Метсла, 

Крисанн Элийза Пери, Рахеэлика 
Алмисте, Амелиа Арикайнен

Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты 
на чемпионате Эстонии по 
ориентированию среди ветеранов

Анне Юндас, Урмас Сулаоя
Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты 
на чемпионате Эстонии по шахматам 
среди ветеранов

Сергей Новиков
Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты 
на чемпионате Эстонии по тяжелой 
атлетике

Марта Тынурист, Эмели Рауд, 
Артур Шпалов

Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты 
на чемпионате Эстонии по лыжным 
гонкам

Мирелль Кунингас, 
Андеро Виркебау, 
Грегори Йохан Лизденис, 
Мартен Виркебау

Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты на 
чемпионате Эстонии по плаванию

Денис Стерликов, Павел Борисов, 
Оливия-Александра Романенко, 
Уте Лю Ен, Алессандра Зайденцаль

Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты на 
чемпионатах Эстонии и стран Балтии 
по легкой атлетике среди ветеранов

Аллан Валк, Анна Романенко
Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты 
на чемпионате Эстонии по легкой 
атлетике

Лиана Мухина, Вячеслав Горбунов, 
Регина Кондратенко, Мария 
Авдусенко, Михаил Житков, 
Арсений Васильев

Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты на 
республиканских и международных 
соревнованиях по спортивной 
гимнастике

Ярослава Бардина, Лоора 
Михайлова

Йыхвиская волость отмечает и 

благодарит за отличные результаты в 
футбольном сезоне 2023 года

Карола Пургатс
Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты на 
чемпионате Эстонии по волейболу

Дзинтра Лембер
Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты на 
чемпионатах Эстонии и стран Балтии

Виоланта Гурьянова
Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты на 
эстонских и мировых чемпионатах

Виктор Морозов
Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты на 
эстонских и мировых чемпионатах

Пиппи Лотта Энок
Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты 
на чемпионатах Эстонии и стран 
Балтии и на юношеском Олимпийском 
фестивале

Савва Новиков
Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты в 
мотокроссе

Рихо Кеэрме
Йыхвиская волость отмечает и 
благодарит за отличные результаты в 
автоспорте

Ханна Лизетте Аабна

НОВОГОДНИЙ 
ПРАЗДНИК, 

состоявшийся 
29 декабря, 

является в 
Йыхви давней 

традицией - 
впервые он 

прошел в 
2007 году.

РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ЯРМАРКА
В середине декабря на музыкальной 
площади состоялась рождественская 
ярмарка, помимо возможности 
сделать покупки предлагалась 
также культурная программа.
Выступает ансамбль 
народного танца "Tammiku".

ОТМЕТИЛИ ДЕЯТЕЛЕЙ 
КУЛЬТУРЫ И СПОРТА

В декабре состоялось мероприятие, посвященное достижениям волости в области спорта и культуры, на котором 
были отмечены люди, добившиеся успехов как в спорте, так и в развитии культуры.
- Благодарственное мероприятие - это дань уважения всем, кто внес вклад в развитие культуры, спорта и киноиндустрии в 
Йыхвиской волости, и я искренне надеюсь, что этот вечер вдохновит и окрылит, - сказала волостной старейшина Марис Тоомель.
Руководители групп XIII молодежного праздника песни и танца были удостоены отдельного признания за вклад в развитие 
молодых талантов и сохранение эстонской культуры. Также поблагодарили спортсменов Йыхвиской волости за выдающиеся 
достижения в 2023 году, отметив их приверженность, тренировки и соревновательные моменты, которые принесли радость 
многим и стали примером для других.

Фото: Айн Спиц

ПРАЗДНИК В 
МУЗЫКАЛЬНОЙ ШКОЛЕ

Музыкальная школа 
отпраздновала свой день 

рождения. И хотя традиционно 
на концерте выступают ученики, 

в этот раз песню "Цирк" 
исполнили преподаватели.

УКРАШЕНИЯ МЕНЯЮТ ЦВЕТ
Рождественские украшения на 
виадуке меняют цвет - они могут 
быть синими, зелеными и даже 
разноцветными.

МОРОЗ СОТВОРИЛ 
ИСКУССТВО

Благодаря сочетанию 
снега и мороза в начале 

декабря глазам предстали 
удивительные виды.

На снимке – 
водонапорная башня.

Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

Фото: ЭРИКА ПРАВЕ Фото: ЭРИКА ПРАВЕ

Фото: ЭРИКА ПРАВЕ Фото: КАЛЛЕ ПЯРТ
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"O-Kay" признали лучшей 
молодежной группой
В начале декабря в концертном доме соревновались молодежные 
бенды со всей Эстонии.
В конкурсе приняли участие шесть бендов из Таллинна, Хийумаа, 
Кохтла-Ярве и Йыхви.
Жюри признало достойным первого места коллектив Йыхвиского 
центра культуры и интересов "O-Kay" под руководством Алексан-
дера Арцимовичуса. Другая группа из центра культуры и интере-
сов "Leambiz" тоже получила высокую оценку жюри, а также стала 
любимицей публики.

Молодежь развивает свою 
медиакомпетентность
Эстонская телерадиовещательная корпорация (ERR) запустила 
проект медиаграмотности "Meediataip", призванный расширить 
знания молодых людей о том, как работают СМИ.
В рамках проекта "Meediataip" в конце ноября Кесклиннаскую школу 
посетил тележурналист Андрей Титов. Он поделился с учениками 
своим опытом и знаниями, затронув важные темы современного 
медиаландшафта. Например, он рассказал о том, как распространя-
ется ложная информация, почему важно отличать факт от мнения, 
какую роль играют профессиональные журналисты в предостав-
лении объективной информации и так далее.
Одним из ключевых моментов его выступления стал разговор о 
рождении фейковых новостей и правдивых новостей. Ученикам 
пришлось задуматься, почему важно проверять источник инфор-
мации и как распознать манипуляцию. Медиакомпетентность - это 
совокупность навыков, которые помогут развить умение анализи-
ровать и оценивать достоверность новостей, а также критически 
относиться к потреблению медиа.
Встреча с Андреем Титовым была не только познавательной, она 
предоставила учащимся возможность напрямую пообщаться с 
журналистом, задать множество вопросов и получить дополни-
тельные разъяснения по теме. Подобные встречи очень важны, 
ведь способность воспринимать медиа осознанно очень важна.

Галина САФРОНОВА,
проектный руководитель Кесклиннаской школы

Разноликие 
рождественские 
ели 
В поселке Таммику, деревнях Козе 
и Кахула тоже появились интерес-
ные рождественские деревья, 
которые также привлекали внима-
ние, особенно в вечернее время, 
когда огоньки оживляли деревца 
и манили сфотографироваться. 
Стилизованные рождественские 
деревья делались из дерева и 
льда, как привычной формы, так и 
абстрактные. Идея сделать такие 
елки родилась в гостинице Ааре 
Реббана, мастерят елки уже вто-
рой год подряд. Было бы здорово, 
если бы в следующем году в этой 
акции принял участие весь Йыхви.

"ЙТ"

Стипендии Кальё Кийска удостоилась Элина Литвинова
На состоявшемся в Йыхви благодарствен-
ном вечере в честь деятелей культуры и 
спорта лауреатом стипендии для молодого 
кинодеятеля имени Кальё Кийска объявили 
кинопродюсера Элину Литвинову. Размер 
стипендии впервые составил 3000 евро.

Жюри выбрало среди одиннадцати кан-
дидатов разностороннего и неравнодушного 
продюсера нового поколения, известного в 
качестве соавтора визуально захватывающих 
творений. Элина Литвинова своей деятель-
ностью доказала способность руководить 
кинопроектами разного масштаба, в том 
числе проектами совместного производства 
международного уровня, постоянно привозя 
их также в Ида-Вирумаа. Она - талант и своей 
деятельностью поддерживает цели, постав-
ленные созданием стипендии.

В состав жюри входили Яак Лыхмус, Маа-
рья Хиндоалла, Кристийна Давидянц, Марис 
Тоомель. 

Специальные награды жюри получили 
режиссер Мария Рейнуп и монтажер Софья 
Костенкова. Мария Рейнуп удостоилась при-
знания за творческую деятельность в Ида-
Вирумаа и за создание смелых, охватывающих 
разные сферы совместных проектов в нашем 

уезде. Софья Костенкова отмечена поощри-
тельной премией за деятельность по развитию 
сотрудничества в местном кинопроизводстве, 
одним из примеров которого является сня-
тый в Нарве фильм "Выбор" (режиссер Елена 
Пазилина).

Стипендия для молодого кинодеятеля 
имени Кальё Кийска (учреждена в 2010 году) 
- это возрожденная Йыхвиским волостным 
управлением в 2022 году традиция, цель кото-
рой - выразить признание тем, кто проявляет 
свои таланты именно за кадром: режиссерам, 
продюсерам, операторам, композиторам, 
художникам и творческим командам.

Среди лауреатов стипендии в прошлом 
были такие яркие представители нового 
поколения эстонского кино, как Йоханнес 
Магнус Ауле, Анна Хинтс, Мартти Хельде, 
Лийс Нимик и Март Саар. В предыдущие годы 
жюри также отмечало Адеэле Тяхемаа, Дорис 
Тяэкер, Катрин Кисса и Кристийну Давидянц.

Вручение стипендии поддержали Виру-
ский кинофонд, Ида-Вируское инвестици-
онное агентство и центр здоровья "Corrigo".

Кюллике КУЛЛЕРКУПП,
советник по коммуникации волостного 

управления

Девять молодых людей, желающих играть 
активную роль в формировании жизни и 
среды проживания молодежи в волости, 
выдвинули свои кандидатуры на выборах 
в молодежное собрание. Среди кандидатов 
представлены различные учебные заведе-
ния, такие как Ида-Вирумааский центр про-
фессионального образования, Йыхвиская 
гимназия, начальная школа и Кесклиннаская 
школа.

Цель молодежного собрания - представ-
лять интересы молодежи в волости, поощрять 
гражданскую инициативу и вовлекать молодых 
людей в процесс принятия решений в волост-
ной жизни. Кандидаты выдвинули ряд идей и 

предложений о том, как сделать жизнь в Йыхви 
более дружелюбной к молодежи. Например, 
хотят организовывать больше мероприятий, 
ориентированных на молодежь, создавать све-
жие и дружественные молодежи решения в 
городском пространстве и поддерживать досуг 
с помощью интересных проектов.

Все кандидаты мотивированы на то, чтобы 
применять свои навыки и идеи с целью разви-
тия волости, уделяя особое внимание активно-
сти и вовлечению молодежи. Их цель - сделать 
Йыхви более привлекательным для молодежи.

Выборы прошли в соответствии с установ-
ленным волостью порядком, и по их результа-
там избирательная комиссия утвердила девять 

молодых людей в качестве членов молодежного 
собрания Йыхвиской волости. Члены моло-
дежного собрания смогут высказывать свои 
мнения и предложения по вопросам, которые 
касаются молодежи и входят в компетенцию 
волости, с целью повышения благополучия и 
качества жизни молодых людей в Йыхвиской 
волости.

В молодежное собрание входят: Ксения 
Кясперова, Ульяна Кузьмина, Сандра-Леэн 
Каллавус, Мария Тумко, Глеб Пушин, Мела-
ния Мельтер, Дмитрий Петров, Инес Рейзи, 
Маркус Оливер Аннук

Кюллике КУЛЛЕРКУПП,
советник по коммуникации волостного 

управления

В состав молодежного собрания 
вошли девять человек

Наши легкоатлеты 
- в числе лучших
На мероприятии "Eesti Kerge -
jõustikuauhinnad 2023" объявили 
имена лучших легкоатлетов года.
Легкоатлетом года в возрастном 
классе U23 признана уроженка Йыхви, 
учащаяся сейчас в США многоборка 
Пиппи Лотта Энок (легкоатлетический 
клуб "Visa", тренеры Лийви Ээрик и 
Джерел Лэнгли).
Звания легкоатлета года в возрастном 
классе U20 удостоился выпускник 
Йыхвиской гимназии, учащийся сей-
час в США прыгун в тройном прыжке 
Виктор Морозов (легкоатлетический 
клуб "Atleetika", тренер Петрос Кипри-
ану).
Легкоатлетом года в возрастном 
классе U18 выбран уроженец Йыхви, 
барьерист Савва Новиков (легкоатле-
тический клуб "Visa", тренер Андрей 
Назаров).

Савва Новиков.
Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

Фото: АРХИВ ЦЕНТРА ИНТЕРЕСОВ

От имени команды Элины стипендию 
в Йыхви принял руководитель 
кинопроизводства Март Саар, 
который сам получил такую же 
стипендию ровно десять лет назад).
Фото: Кюллике КУЛЛЕРКУПП

Фото: Калле ПЯРТ 

Ледяная рождественская 
ель на пруду Козе за 
авторством Прийта Орава.
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Если вы не желаете получать 
поздравления через "ЙТ", 

пожалуйста, сообщите об этом 
по телефону 336 3750 или 508 9468.

98
Хелью-Эхалайне Уустал

97
Нина Липчанская

Илья Пихл
95

Маргарита Корка
Сильвия Муст

93
Вячеслав Дунаев

92
Оксана Авдеева
Вайке Канделин
Галина Павлова

91
Аста Пярна

90
Хилья Кунту

Валентина Катрунова
Эйнер-Вольдемар Селли

Хейно Рая
Яан Юурсалу

Мария Бочманова
89

Лидия Сундукова
Рая Коорт

Владимир Мухортов
Уно Притс

Схолястина Рикконен
Вера Воронкова

Анисия Степанова
Лейли Торгла

88
Мильви-Мария Арус

Татьяна Горюн
87

Линда Каарлып
Хельги Йоутси

Екатерина Дильбарян
Марет Пикхоф

Алина Заригина
Капиталина Пийр

Анатолий Кожухарь
Любовь Кириченко

Тамара Либа
Лейда Кальенд

86
Лия Котенева

Людмила Комлева
Вера Федорова
Айли Кулдметс
Вийда Пийскоп

Нина Непочатых
85

Евдокия Привалова
Антонина Пронина
Александра Купри

Лууле Соом
Вира Казанцева

Раиса Трофимова
Элви Саарлас

80
Реэт Лийвамяги

Эви Локотар
Каарел Унус

Майе Кюттис
Анатолий Лелло

75
Николай Футкин

Зинаида Нестеренко
Михаил Мельник

Татьяна Дробышева
Валентина Клок

Станислав Гаврилов
Валентина Михеева

Владимир Жаров
Владимир Голеневский

Александр Соболев
70

Виктор Ковальских
Эха Эльяс

Галина Коор
Хельве Эхала

Леонид Йыэсаар
Надежда Строкова

Эмма Пыльд
Людмила Мяртсон
Геннадий Сериков
Галина Полякова

В декабре свой день 
рождения отметили 
следующие йыхвисцы 

почтенного возраста:

В ноябре 
зарегистрировали 
рождение восьми 
маленьких граждан 
волости:
Мария Осадчи
Элийзе Сепп
Алиса Бондаренко
Аксель Розенштраух
Злата Подоприхина
Иван Наградов
Кеннет Нааритс
Расмус Моораст

КУЛЬТУРНАЯ АФИША

В КОНЦЕРТНОМ ДОМЕ
• ВТ., 23.01 в 19.00
Аргентинское танго.
• СР., 31.01 в 19.00
Вокальный ансамбль 
"Spartimu" (Корсика).
• СБ., 3.02 в 19.00
"Kyiv Grand Ballet". Балет 
"Лебединое озеро".
• ВТ., 6.02 в 19.00.
Кассь/Талси/Синк.
• ЧТ., 8.02 в 19.00
Комедия "Lumevangis".
• СБ., 10.02 в 11.00
Спектакль для детей 
"Приключение Пиноккио".
• ПН., 12.02 в 19.00
Ледовое шоу "Hogwart’s Holidays".

В ЦЕНТРАЛЬНОЙ БИБЛИОТЕКЕ
• СР., 24.01 в 17.30 - знакомство с 
Южно-Африканской Республикой 
вместе с Кайе Райдма. 
Информация по тел. 337 0444 
(Катрин Рего).

• ВТ., 30.01 в 8.30 - церемония 
поднятия флага по случаю Дня 
эстонской литературы вместе с 
учениками Йыхвиской основной 
школы.
• ВТ., 30.01 в 17.30 - ВЕЧЕРНЕЕ 
КАФЕ С ИГОРЕМ КОТЮХОМ: "От 
Ундер до Северянина, не говоря 
о Котюхе" (на русском языке).
• ВТ., 30.01 в 17.30 - ВЕЧЕРНЕЕ 
КАФЕ С ТИЙЕЙ ЛИННАРД: 
"Таммсааре, моя любовь".

ВЫСТАВКИ
В ГОРОДСКОЙ ГАЛЕРЕЕ
• 9.01-30.01 - выставка картин 
Александра Дикушенко.

В ГАЛЕРЕЕ ХУДОЖЕСТВЕННОЙ 
ШКОЛЫ
• До 12 февраля - работы 
эстонских художников с 
VII Таллиннской триеннале 
иллюстрации.
Выставка открыта 
ПН.-ПТ. 11.00-19.00.

Алексей Наумкин!
Поздравляем Вас 
с Новым годом 
и Рождеством 
Христовым!

Спасибо, что 
поддерживаете наши 
занятия спортом - 
оплачиваете аренду зала. 
Желаем Вам успехов и 
позитивного настроя во 
всех начинаниях.

Группа пенсионеров

              TEADE 
для пассажиров автобусного 
транспорта Йыхви, Силламяэ и 
Нарвы
С 1 января 2024 года частично 
изменятся и дополнятся расписания 
движения уездных автобусных 
маршрутов в направлении
Йыхви - Силламяэ - Нарва.
Маршрут №35 Нарва - Силламяэ
• Дополнительные отправления 
из Нарвы ПН.-ПТ. в 16.40 и 
из Силламяэ ПН.-ПТ. в 17.30.
Маршруты №№ 50 и 53 Силламяэ - 
Йыхви - Центральная больница
• На маршрутах №50 (СБ., ВС.) и 
№53 (ПН.-ПТ.) новое отправление в 
10.00 (прежде - в 10.15) с остановки 
"J. Gagarini" в Силламяэ и на все 
следующие остановки автобус 
прибывает на 15 минут раньше.
НОВЫЙ маршрут №80 
Ахтме - Йыхви - Силламяэ - Нарва
Движение осуществляется по 
рабочим дням.
• 7.30 Ахтмеский торговый центр
•  7.40 Йыхвиский автовокзал
• 8.05 остановка "Sõpruse" (Силламяэ)
• 8.40 Нарвский вокзал
Маршрут №81 
Нарва - Силламяэ - Йыхви
• Дополнительное отправление с 
Нарвского вокзала ПН.-ПТ. в 9.45.

ИЗВЕЩЕНИЕ 

Все расписания движения уездных 
маршрутов Ида-Вирумаа: 

www.peatus.ee и 
www.ivytk.ee/soiduplaanid/

Волостное управление 
приглашает на пешую 
прогулку, чтобы обсудить 
интересные события и 
крупные проекты в Йыхви.

Приглашаем принять участие 
и подумать вместе!

СР., 17.01 в 18.00
На музыкальной площади
Протяженность 
маршрута - до 5 км.


